



„Berliner Tageblatt“ u. „Sonntags-Zeitung“ erscheint wöchentlich...

Bezug u. Anzeigenpreis. Durch die Post bezogen werden...

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung

Nr. 175 40. Jahrgang

und Handels-Zeitung

Wittwoch 5. April 1911

Hierzu die Wochenbeilage Technische Rundschau No. 14.

Mein Vermittlungsvorschlag zur Strafprozeßreform.

von (Manuskript verboten.) Justizrat Dr. Mammoth-Breslau.

Nicht um mit einem lieben alten Kampfgewissen, mit dem im Endziel mich allseitige Uebereinstimmung verbindet...

Einig stehen wir beide auf der Schanze zur Verteidigung des jetzigen § 244 und zur Abwehr aller Versuche...

Einig bin ich aber eigentlich auch mit Sello in dem Kernpunkt des Vorhanges, den ich zur Befreiung der kritisch gewordenen Divergenzen über die Wegweisung der Verurteilten...

Im Gegensatz zu Sello bin ich aber der Ansicht, daß trotz des verbesserten Vorverfahrens und trotz Aufrechterhaltung des Grundgesetzes des § 244 auf die Möglichkeit zu einem allseitig gerichteten Entscheidungsverfahren ein Strafurteil nicht verzichtet werden kann.

Nach unserer jetzigen Strafprozeßordnung hat in denjenigen Fällen, die zur Kompetenz der Strafkammern gehören...

schreibung keine Gelegenheit. Angeklagter und Zeugen erscheinen persönlich erst in der Hauptverhandlung vor der fünfgleidrigen Strafkammer...

Sehr bald stellte sich indes heraus, daß das Vertrauen in die Strafkammern ein übertriebenes war, und man die Nützlichkeit menschlichen Erkennens zu gering veranschlagte...

Dies war der Beweisgrundpunkt der bereits wenige Jahre nach Einführung der Strafprozeßordnung eingeleiteten Reformbestrebungen. Es lag nahe, als Mittel zur Abhilfe in erster Reihe die Einführung der Berufung gegen die Strafkammerurteile ins Auge zu fassen...

Demgegenüber will mein Vorschlag versuchen, auf einen Verhandlungsweg hinzuwirken:

Am Ende der Vorverhandlungen soll eine mündliche Hauptverhandlung genau wie jetzt — auch unter Beibehaltung des § 244 — vor der fünfgleidrigen Strafkammer stattfinden. Sie soll das bisherige unzureichende, farblose und unperfekte Beschlußverfahren ersetzen...

Natürlich bedarf der hier nur in großen und groben Zügen skizzierte Vorschlag der Ausgestaltung in Einzelheiten und der Anpassung an die sonstigen Normen des Verfahrens. Im

Prinzip aber scheint er mit alle Hauptforderlichkeiten einwandfrei zu befehen und allen berechtigten Reformbestrebungen erfolgreich zu dienen.

Türkische Beschwerden gegen Montenegro.

(Telegramm unseres Korrespondenten.)

Nach den letzten Freundschaftsbeteuerungen von Seiten Montenegros kommt heute die Meldung aus Belgrad überdies, daß der Minister des Auswärtigen, Nisic, Befehl den türkischen Gesandten in Cetinje, Sadreddin, bei telegraphischer Angelegenheit...

Der bulgarische Gesandte hatte mit dem Minister Nisic eine Unterredung, in der er ihm kategorische Versicherungen über die guten Absichten des neuen bulgarischen Kabinetts gab...

Aus Saloniki erhalte ich von militärischer Seite folgende Mitteilung: Die in orientalische Richtung hat die türkische Mobilisierung der montenegrinischen Streitkräfte angeordnet. Es sollen 15 000 bis 20 000 Mann einberufen werden...

Neue Kämpfe in Albanien.

(Telegramm unseres Korrespondenten.)

Bier eingetroffenen Meldungen zufolge haben sich am Sonntag bei Tuzi zurückgedrängten albanischen Albanen zum großen Teil in das Gebirge zurückgezogen, wo sie anscheinend Verstärkungen erhielten. Man hält das Ende des Aufstandes noch nicht für gekommen. Die türkischen Truppen, die auf dem Wege kommen, werden die Verfolgung der Aufständischen wahrscheinlich Ende der Woche aufnehmen...

Der Dumapresident.

(Telegramm unseres Korrespondenten.)

Zum Präsidenten der Reichsduma ist der Oberst Rodzko gewählt worden. Ministerpräsident Stolypin hatte den Abgeordneten Gutschkow zu sich gebeten und ihn zu überreden versucht, daß er Präsident der Reichsduma bleibe...

Petersburg, 4. April. (W. Z. B.) Bei der Wahl des Präsidenten in der Reichsduma entziehen sich die Sozialisten und Mitglieder der Arbeiterpartei der Abstimmung. Bei der Auffüllung des Kandidaten für das Präsidentenamt erhielt Rodzko 188, der jetzige Abgeordnete Walf Wolkoff 124 Stimmen...

Zusammenritt des neuen amerikanischen Kongresses.

(Rabel-Telegramm unseres Korrespondenten.)

Der Kongress ist heute zusammengetreten und wählt Champ Clark zum Sprecher. Der andere Staatsbeamte verhängte den Präsidenten Clark von der Vereinfachung des Kongresses, seine Tätigkeit aufzunehmen. Die Botschaft des Präsidenten Clark ist bisher noch nicht erschienen. Es herrscht großer Enttäuschungs bei der demokratischen Majorität, der ersten seit fast zehn Jahren.

Washington, 4. April. (W. Z. B.) In seiner Programmrede bei Negerwahl des Spracheramtes verließ Champ Clark eine

1 Siehe Nummern 151 und 153 des „Berliner Tageblatts“.